

Communiqué de presse
5 juillet 2016

Petit budget, grands spectacles, 30'000^{ème} CarteCulture !

Lancée en 2012, la CarteCulture du Canton de Vaud connaît un grand succès. Plus de 109'000 cartes ont été éditées depuis son lancement et, ce jour, la 30'000^{ème} de l'année 2016 sera remise à son bénéficiaire. Cet événement est couplé au lancement du concept Bon Lieu sur le territoire vaudois, concept qui consiste à offrir le 75% de la facture dans les restaurants partenaires aux personnes dans la précarité.

Offrir aux personnes à revenu modeste la possibilité de participer à la vie sociale et culturelle malgré leurs difficultés financières, telle est la vocation de la CarteCulture. Son principe est simple : elle est délivrée sur demande, elle est gratuite et offre des rabais - voire des gratuités - auprès de tous les partenaires de la CarteCulture en Suisse (aujourd'hui la CarteCulture existe dans les cantons de Zurich, Lucerne, Berne, Grisons, Neuchâtel et Fribourg ville et région).

Le Département de la Santé et de l'Action sociale du Canton de Vaud a participé au lancement du projet et continue de le soutenir financièrement. Grâce à la collaboration active de l'Office vaudois d'assurance maladie (OVAM), toutes les personnes au bénéfice d'un subside à l'assurance maladie connaissent la CarteCulture et ont la possibilité de la commander.

Aujourd'hui, ce sont plus de **150 institutions vaudoises** (théâtres, musées, cinémas, organisateurs de concerts ou de cours, journaux ou autres installations sportives) qui ont accepté d'être partenaires de la CarteCulture, soit d'accorder des rabais allant de 20 % à la gratuité.

Le concept **Bon Lieu** est destiné à permettre aux personnes socialement défavorisées de fréquenter, eux aussi, des restaurants. Il a également pour but d'offrir aux personnes en réinsertion professionnelle une opportunité de réintégrer le monde du travail, en l'occurrence dans les restaurants acceptant le concept Bon Lieu.

Ainsi, deux partenariats viennent de se créer dans le canton de Vaud entre le **Restaurant de l'Evêché** et le **Café de l'Europe**, tous deux à Lausanne, Caritas Vaud et la SV Fondation. Ce partenariat consiste, pour les restaurants, à accepter les bons de réduction et à employer des personnes en insertion professionnelle placées par Caritas Vaud. La Fondation rembourse le manquo aux restaurateurs et Caritas Vaud assure un suivi socioprofessionnel aux jeunes en stage dans les établissements.

Les bons de réduction sont nominatifs et ils doivent être présentés avec la CarteCulture. Ils sont remis directement aux bénéficiaires de la CarteCulture par le service social de Caritas Vaud. Ces mêmes bénéficiaires peuvent aussi les commander sur les sites internet de Caritas Vaud (www.caritas-vaud.ch) et de la CarteCulture (www.carteculture.ch/vd).

Aujourd'hui, le concept Bon Lieu compte, avec les deux lausannois, dix restaurants répartis en Suisse (Bâle, Berne, Grenchen, Genève, Lucerne, Schlieren et Zurich).

Pour tout renseignement :

Pierre-Alain Praz, Directeur de Caritas Vaud, tél. 021 320 34 61

Susy Brüscheiler, Représentante de Bon Lieu, tél. 079 414 53 93